

EL PROGRESO

NÚMERO 394

SAN JOSÉ, SABADO 23 DE FEBRERO DE 1901

AÑO II

Ricardo Kriebel

— DENTISTA ALEMAN —

UNICA instalación eléctrica en
Centro América

DESPACHO

CALLE 16 NORTE frente a la
PLAZA DE ARTILLERÍA

JUAN MALEK
FABRICA de CERVEZA

Y
AGUAS GASEOSAS

Se ha trasladado a la casa conocida con el nombre de LOS LEONES, contigua a la que ocupaba.

Así lo avisa a sus numerosos favorecedores y al público en general.

CABALLERIZA
DE

M. GUTIERREZ

Magníficos carruaje. Bestias de alquiler para viajes y paseos. Servicio esmerado en el cuidado de caballos.
Venta de heno

Restaurant Central
DE H. MONLOUIS

No necesita recomendación este afamado Restaurant. Sólo si decimos que quien lo visita una vez no va a otra parte. No hay más que fijarse en la calidad de sus pensionistas, personas todas de lo más culto.

La cantina, a cargo de ERNESTO, rivaliza con todas. Hace éste unos cocktails que se queda uno chupándose los labios.

Lo menos cien personas se reúnen todos los días allí a tomar la mañana.

Agencia de Cobros

DE

ALBERTO LEON PAEZ

Y

EMILIO ALPIZAR A.

Se hace cargo de todo cobro, ya sea judicial ó extrajudicialmente.

Oficina: Contigua a la de "El Progreso", frente al Cuartel de Policía.

— ADELINA —

JARDINERIA EN
PUERTO ESCONDIDO

En esta JARDINERÍA ejecutan los trabajos, con entero gusto desde el más humilde hasta el más exigente.

Recibe órdenes en el establecimiento de don Carlos Valverde, (Cuesta de Moras), casa de don Antolín Chinchilla, en la oficina de "El Heraldo," en la de "El Tiempo" y en la de "El Progreso."

ALFREDO BRADE,
JARDINERO ALEMÁN.

COLONES !!

Se reciben en el bien servido Hotel Europa, de Atenas, propiedad de Ramón Araya y Hn^{os}, quienes han rebajado el 25% de su módica tarifa acostumbrada.

No dejar de pasar por este acreditado y antiguo establecimiento.

Dr. Teodoro Picado

MEDICO CIRUJANO

Tiene su oficina frente al bufete del Licenciado don Ascención Esquivel, 100 varas al Norte de la esquina N. E. del Mercado.

AMANCIO SAENZ,

Médico Cirujano

DESPACHA EN LOS ALTOS DE LA CASA DE SU PADRE DON NICOMEDES SAENZ, ESQUINA N. E. DE LA IGLESIA DE LA MERCED EN CONSTRUCCIÓN.

LA CONSULTA SERÁ GRATIS PARA LOS POBRES.

GRAN HOTEL

del NUEVO SIGLO, situado al sur de la plaza

Ofrezco al público y en particular a mis amigos el buen servicio y a precios equitativos. En el local encontrarán toda la comodidad que deseen, así como el servicio de bestias para Alajuela a precios convencionales y al alcance de todos los bolsillos.

BENNICIO MENA.

Esparta, Sibre. de 1900.

Suplicamos a los Agentes y a las personas que deben a esta empresa manden cancelar sus cuentas.

El Admor

EL PROGRESO

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR,

Emilio Alpizar A.

De todo un poco

I.—El Director General de Correos, avisa al público desde las columnas de "La Gaceta," que próximamente comenzará á regir el nuevo convenio celebrado con Francia para el cambio de paquetes postales.

Por las comodidades que reportará al comercio y al público esa convención, es justo que todos recibamos con beneplácito la noticia, pues nadie ignora la facilidad con que, mediante las recíprocas franquicias de un tratado de esa índole, pueden los particulares, y el comercio mismo hacer venir rápidamente algunos productos.

Bien sabido es, que debido al abuso que las casas importadoras cometen, á pesar de la enorme baja del cambio cobrando verdaderos caprichos por sus mercancías, todo el mundo hace venir sus pedidos del "Bon Marché" ó de los almacenes del "Printemps."

Anteriormente cuando no regía la nueva moneda, era fácil explicarse el procedimiento, toda vez que las letras de cambio se pagaban á un tipo inverosímil; pero ya hoy no puede explotarse ese filón, y la lógica dice que los precios de las mercaderías debieran bajar notablemente.

II.—El conocido escritor

Vargas Vila, el de la pluma vigorosa como la zarpa de un león, acaba de publicar en Roma su última novela, que lleva por título: LAS ROSAS DE LA TARDE....

Como todo lo de este luchador indomable, es un libro digno de leerse con atención. Su prosa parece, á ratos, una caja de música, una flauta mágica que repercute suavemente en nuestro oído, causándonos un arrobamiento dulce, sumiéndonos en hondas meditaciones; y á veces, se yergue como un coloso, como un gladiador mostrando su biceps extraordinario, ó como espadachín admirable ostentando en la diestra la hoja de acero destructora. Otras veces estalla como un cañón cuyo proyectil siembra la muerte y el terror.

III.—Como los niños cuando son saludados en el mundo con entusiasmo por los poderosos, como las instituciones que al ser implantadas reciben el aplauso de los políticos, como evocando para ellos la guía de la buena estrella, así en la escala del comercio hay firmas que reciben agasajos merecidos y de buen agüero para el porvenir, en momentos en que la diosa fortuna recibe una caricia espontánea y desinteresada del dios-amor.

Así ha sucedido á la simpática firma del comercio de San José que lleva el modesto rubro de ROMANI Y C^ª

El jueves 20 del corriente fué inaugurado el nuevo local por esos señores elegido para centro de operaciones en la bien conocida propiedad del HOLEL VIGNE.

Cediendo á expansiones del regocijo y como convocados por hado secreto, estaban allí reunidos grandes señores, que en honor á la verdad, si bien no aspiran á conquistar laureles en el campo del egoísmo, de la pretensión y del orgullo vanidoso y necio, llevan en el alma el santo espíritu de progreso y venturanza que persigue la generación del siglo XX.

La Prensa, no la prensa fofa estúpida y sin gracia, estuvo sin convocatorio, representada por el ingenuo y leal Francisco Serrano, por el impetuoso Leonidas Briceno, por el molesto y agradable Miguel Angel Tapia; la ciencia por el espléndido y entusiasta cooperador de los planes del Municipio de San José en los estudios concienzudos que sobre hidrografía le ha encomendado para proveer de agua potable á la capital; ese apóstol de la ciencia es el ingeniero don Ricardo Paítti; el comercio tenía su delegado: al raro y sincero amigo don Luis Jerónimo Bonilla; con éste y el infatigable don Ciriaco Zamora, había la representación de los intereses cantonales de San José; y, finalmente, otras personas para el que escribe desconocidas.

Prensa, Comercio, Ciencia y Gobierno decirse puede que fueron los excelentes padrinos en aquel feliz y agradable momento de la inauguración del almacén de los señores ROMANI Y C^ª

¿Qué más puede pedir el espíritu emprendedor de esos comerciantes honorables de esta plaza?

Sólo un sentimiento alber-

gaba aquella reunión de amigos: la ausencia del principal de la casa, el joven caballero don Rodolfo Romani que sufre importuna y penosa dolencia hace algún tiempo en la villa de Escasú.

Que su salud prospere, como esperamos que también prosperen los negocios de tan honorable firma.

Francia é Inglaterra

EN EL MEDITERRANEO.

Un periódico alemán de Hamburgo, hace las siguientes observaciones sobre la visita del ministro inglés de las Colonias. M. Chamberlain, á Gibraltar y á Malta, visita que ha coincidido con la de los ministros de la Guerra y de Marina francesa, general Andréa y Mr. Mouceran á Córcega y á Bizerta. (Túnez)

“Los franceses, dice: parten de la idea, muy justa, de que si algún día las cosas llegasen á un serio conflicto con Inglaterra, es en el Mediterráneo donde habrá de darse el golpe decisivo, y que el vencedor podrá abrogarse el título de dueño y soberano del “lago latino.”

Ellos no ignoran, por otra parte, los trabajos enormes que está haciendo Inglaterra en Gibraltar y Malta, y que en estas condiciones, el mejor modo de restablecer el equilibrio es colocar el puerto de Bizerta en estado de defensa.

Los dos ministros han regresado satisfechos de lo que han visto en Bizerta. Es lo más cierto que cuando se hayan terminado las fortificacio-

nes de este puerto tunecino, se habrá creado un nuevo punto de apoyo tan valioso como Túnez y Argel, que será un lugar estratégico más importante que los de Génova, Spezia y aun de Malta.”

Y después de haber mencionado los trabajos que Francia proyecta en los puertos de Córcega y Bizerta, el periódico alemán añade:

“Todo esto que Francia é Inglaterra realizan para procurarse puntos de apoyo capaces de afianzar una gran resistencia, no puede indicar otra cosa que un gran esfuerzo de estas dos potencias dirigido á un mismo objeto.

Pero una decisión definitiva sobre la preponderancia en el Mediterráneo, no puede obtenerse sino con el concurso de las escuadras; y no deja de ser interesante en estos momentos echar un golpe de vista sobre las fuerzas navales que ambas naciones tienen hoy en las aguas del Mediterráneo.

La flota inglesa se compone de 10 acorazados, 8 cruceros, 8 caza torpederos, 7 torpederos, 12 cañoneros y otros cinco buques de diferentes clases; lo que representa un desplazamiento de 191,366 toneladas, con 808 cañones y 11,643 hombres de tripulación.

A estas fuerzas la escuadra francesa del Mediterráneo sólo puede oponer 6 acorazados, 9 cruceros, 2 avíos—torpederos, un caza-torpederos, 4 torpederos de alta mar, lo que suma un total de 106,579 toneladas, con 545 cañones y 7,434 hombres de mar.

De ahí se sigue que la flota inglesa del Mediterráneo

lleva sobre su rival la ventaja de unas 84,807 toneladas de desplazamiento, 264 cañones y 4,200 hombres. Si se tiene en cuenta que Francia podrá, en caso de guerra, añadir cinco buques más á las defensas de las costas, la ventaja numérica en favor de Inglaterra queda reducida á 50,000 toneladas, 105 cañones y 2,552 hombres.”

El periódico hamburgués se muestra muy confiado en el éxito de la Francia, porque se cuenta, sobre todo, con la superioridad de la artillería francesa sobre la inglesa, y aun la más perfecta instrucción de los hombres encargados del servicio de tiro, con lo cual se contrabalanceará la superioridad numérica de los ingleses.

El porvenir dirá si estos cálculos tienen verdadero fundamento. Ahora sólo falta que se pongan en línea estas fuerzas navales.

MAXIMAS

Todo comerciante está obligado á engrandecer su nombre con la integridad y la buena fé.

—Nada prolonga la vida ni aumenta la hacienda tanto, como la costumbre de acostarse y levantarse temprano.

—El que atiende á sus quehaceres por cariño, y no por obligación, sacará siempre buen fruto de ellos.

—El trabajo no es el castigo del hombre, sino su premio, su placer y su gloria.

—El que atiende al bien de sus parroquianos, atiende al bien suyo propio.

—Los artículos de una

misma clase deben comprarse en una misma casa.

—La calidad de un artículo se recuerda por mucho más tiempo que el precio que por él paga.

—El que deja un negocio bueno en busca de otro mejor, hace mal cambio.

—El camino que conduce á la riqueza es el de la industria y el de la frugalidad.

—Compra lo que necesites y nada más.

—Existencias acumuladas son dinero perdido.

CRONICA GENERAL

Enlace.—Nuestro buen amigo, el estimable joven don Jauu Bautista Castro Fallas contraerá matrimonio con la virtuosa señorita Sofía Barranquilla de don Alfonso.

Deseamos á la pareja todo género de felicidades.

El martes se publicará el nombramiento de maestros. Nos dicen que hay muchos cambios.

El domingo se pondrá en escena la preciosa zarzuela *El Rey que Rabió*. Se nos dice que están muy bien ensayados los niños.

NOTICIAS POR CABLE

Londres, 20.—Dice el corresponsal del "Morning Post" en Pekín que está entendido que el General Voyron, jefe de la tropa francesa se manifiesta dispuesto á servir bajo las órdenes de Waldersee. Agrega el mismo corresponsal que aunque cede la Emperatriz viuda con respecto la cuestión de castigo, es de todos modos deseable que la expedición traiga al Emperador á Pekín donde se le debe obligar á permanecer

hasta que estén cumplidas las demandas de las potencias. Facilitaría el arreglo si el Emperador estuviera lejos de la influencia y molestia de la fracción que rodea á la Emperatriz viuda. Al principio de las negociaciones los E. E. U. U. aconsejaron este paso. Así es que la tropa americana debiera cooperar para ejecutarlo. Publica el "Standard" el siguiente despacho de Tien Tsin: Notician que el Emperador ha llegado á Sheng Tu Tu provincia de Szeschuf. No hay esperanza que la Corte vuelva á Pekín. Entre los chinos se cree que está pendiente una continuación de las hostilidades.

Viena, 20.—Hoy se repitió el alboroto en la sesión del Reichstag. El presidente se vió obligado á suspender la sesión. La causa de la dificultad fué la manifestación hecha por el presidente de su intención establecer censura sobre las interpelaciones. Los czech y pan alemanes trataron de pronunciar discursos en sus respectivos idiomas en que emplearon con frecuencia palabras insultativas. Por fin los miembros del partido czech joven forzaron paso hasta la silla presidencial y bombardearon á ese funcionario con pelotas de papel. La sesión se suspendió en medio de un alboroto extraordinario.

AVISO

El señor Jesús Gonzá'ez Cotto me entregó, el día antes de morir, ciento cinco colones.

La persona que acredite tener derecho á ellos, los tiene á sus órdenes.

DR. TAMAYO.

Nota:—Se suplica á los demás periódicos del país que reproduzcan este aviso.

J. Castro Méndez

Corredor Jurado y Comisionista

Oficina: su casa de habitación; Avenica Central Este.—Correo, 462.—San José Costa Rica.

A las costureras y modistas

SE VENDE una máquina de Singer reformada; costó ₡ 100, y se dá por ₡ 60; está nueva y en buen estado, para pormenores en esta imprenta ó con Manuel Ant^o Poveda.

La Cataforesis

Este procedimiento eléctrico, el más moderno para practicar toda clase de operaciones dentales SIN DOLOR como extraer ó calzar dientes, sacar el nervio etc., según el método del famoso electricista Mr. Weston fué inventado hace apenas dos años en los Estados Unidos y aplicado ahora por primera vez en Costa Rica con sus últimos perfeccionamientos.

EL DOCTOR E. A. FRIIS

se permite invitar al público para que asista á su despacho situado en el Parque Central, contiguo á la Botica Francesa, á conocer los admirables resultados que con el procedimiento de la Cataforesis se obtienen.

AVISO

á mis favorecedores y al público en general, que teniendo disponibles algunos ratos, ofrezco mis servicios en instalaciones y arreglos de teléfonos y timbres eléctricos. Con anticipado aviso iré también á las provincias. Las órdenes las recibo personalmente ó por escrito en la oficina central de Telégrafos ó en la casa que actualmente habito, á la par de la Iglesia de la Soledad.

JULIO UMAÑA.

San José, 26 de Nov. de 1900.

Dr. Marcos Zúñiga
Despacha en la Botica de
LA VIOLETA.